

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[Boite_038 | Rue d'Ulm, circa 1944-1950.](#)[Collection](#)[Boite_038-2-chem | Extases, visions, délires religieux](#)
[Item](#)[Guérisons et charlatanerie](#)

Guérisons et charlatanerie

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb038_f0023

SourceBoite_038-2-chem | Extases, visions, délires religieux

LangueFrançais

TypeFicheLecture

Personnes citées[Saint-Évremond, Charles de Marguetel de Saint-Denis](#)

Références bibliographiques[Saint-Évremond, Le Prophète irlandais](#)

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 22/07/2020 Dernière modification le 23/04/2021

Il y arrivé à Louviers à Prophète
St Paulais, qui passait pour un grand faiseur
de miracles, si l'opinion du chrétien,
et plus si sa propre persuasion ...

Le prophète rapporte que le malade
avait esprit : que le infirmis étaut par lui
des possessions. Le 1^{er} qui on lui présente
étaut un homme accablé de gouttes et de rhumes
Rhumatismes et il fut astéti impossible
de guérir. Ce que voyant, notre Seigneur des
miracles : l'a mis, dit-il, de cette sorte d'esprits
en St Paulais, il y a long temps.. c'eut des
esprits aquatiques qui apportent des froidures
et excitent des débordants d'humeurs en les
fauves grecs. Et pris malade, qui as quitté
le séjour des eaux et venir affliger ce corps
miserable, je te commandé d'abandonner
ta dureuse Nouvelle et de t'en retourner
à ton ancienne habitation.

BnF
MSS

Et le St Prophète a répondu : et demandé
un autre à sa place qui n'eust tourments
de nature mélancoliques. Alors vint à St Paulais

de ceux qui m' de ceux qui m'appelaient ordinaires
hypochondriques et malades d'imagination
qui quiconque le voit croit que tout en effet.

Et mal a ce point, j'ai demandé à l'ambassadeur, rebours
J'aime l'air et je veux faire mon métier pour le
bonheur et non pour la gloire ou la fortune
et ma chaleur corps...
-

A l'ambassade, il n'ignorait rien en
matière d'espionnage. Il sait leur nombre
leurs rangs, leurs noms, leurs emplois
tous les fonctions auxquelles ils étaient destinés,
et il se vantait à l'ambassade de pouvoir être
informé du dénommé que les affaires du R.

St Edmund.

Le prophète irlandais, nouvelle
œuvre (1739.) T 2. ff 370-373

Le prophète éveillé : il rappelle Valentin
Graeberich. (note de l'ed. de 1739)